

# TRABAJO

N.º 384

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.  
En mes, 25 id. Extranjero: id., 4'50 id.  
Paquete de 30 ejemplares una peseta

Elche 6 Mayo 1917

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## La fiesta del trabajo

### Simple detalle

Como era de esperar y como anunciábamos en el número anterior, llegó a celebrarse la fiesta del trabajo con un estupendo éxito.

El día 30 durante él, se veía a la hora trabajadora, ansiosa de que pasase su acto, para sumar su contribución como siempre.

Por fin, vino la hora anunciada de la víspera, y antes de que la banda «Blanco y Negro» saliese a hacer el pasacalles ordinario, la plaza del Centro Obrero e sea Joaquín Costa, se llenaba de ciudadanos, ávidos de que empezara su acto.

Ya su hora, la música, tema de las calles principales del pueblo siendo acompañada por la comisión del objeto.

Por la mañana día 1.º de Mayo, las cinco de su mañana, el mismo pasacalles que el anterior, por la banda indicada.

El ánimo crecía.

Más tarde, cuando se acercaba la hora de la manifestación, veíanse grandes números de compañeros y compañeras que se dirigían sonrientes, alegres, pero enérgicos por los caracteres del acto que se iba a realizar, hacia el Centro Obrero. La hora se acercaba, la Plaza de Joaquín Costa y Centro Obrero, era insuficiente para contener la falange de los oprimidos, que venían ostentando su constancia con la promesa hecha en el Congreso Internacional de París de 1889.

El conjunto de espíritus que allí se encontraban, era ardoroso, firme, enérgico, para manifestarse contra los culpables de las desdichas de la sociedad actual. Por fin, la hora y viendo la impaciencia por comenzar sustareas los manifestantes, sale peruno de los balcones del Centro Obrero, el compañero José Vives, el cual al aparecer ante la vista de todos, es respetado disciplinadamente con un silencio, para oír sus palabras preparatorias.

En medio del silencio, el compañero Vives dice: Trabajadores: es la disciplina la que nos trae a manifestarnos, es el sentimiento humanitario el que nos une nuestros espíritus, para primero cumplir con los acuerdos del memorable congreso socialista internacional de 1889, y segundo para condenar a los culpables de las desdichas en la dirección del poder internacional.

Esta fiesta del oprimido, —dice— es cumplida ya sin reservas por todos los trabajadores organizados del mundo.

El fin que perseguimos este año, —añade— es como los anteriores, con las demás conclusiones que ya conocéis, todas encaminadas al mejoramiento de nuestra causa. Termina para darle desfilé a la manifestación, con vivas a la internacional socialista y obrera y al 1.º de Mayo.

Es evacionado y contestado, por los miles de ciudadanos que iban a tomar su desfilé.

Empieza la banda a tocar piezas hermosas y empieza a distinguirse el sexo femenino a poner a los obreros los bouquets con el título de flor roja.

Empieza el desfilé de los manifestantes. Las banderas de las sociedades y estandarte del «Cero Progreso» vestían lases negros como señal de luto del crimen mundial producido por la sociedad antagónica capitalista. La manifestación era silenciosa, pacífica, recordando los manifestantes lo que ocurre en el mundo, pero todos enérgicos, condenan a los culpables. Los manifestantes juntos, imitaban a un gran jardín de flores por sus perfumes [que se desprendían de los bouquets que les habían puesto las compañeras. Por fin, ya recorrida el pueblo por el núcleo de ciudadanos conscientes de sus actos de reivindicación, llega la manifestación, al sitio de partida, y ya allí, sale por última vez el camarada Vives, quien dice: que él siente muchas satisfacciones, él —dice— tenía antes de salir la manifestación, la satisfacción de su comportamiento y ahora tenía algo más,

que es la esperanza de que esto se comprenda en todo el mundo para evitar lo que sucede, ahora —dice— disolvémosnos, no ejeréis giras campestres, por el duelo mundial que nos aflige a todos. Termina diciendo: Cumplimos todos los años como buenos y tened en cuenta que cada año que pasa y celebremos el 1.º de Mayo, aceleramos la caída del régimen burgués y nos acercamos más, al término de nuestra explotación. Por lo tanto demos un viva a la internacional socialista obrera y al 1.º de Mayo. De pronto fué contestado por la muchedumbre con entusiasmo y entre los aplausos se oye a la banda de música la Marsellesa. Por la tarde, tanto todo el Centro Obrero, como zaguán del Teatro, como escenario del mismo, era insuficiente para contener aquella concurrencia de obreros y obreras. Aquella era la verdadera fraternidad.

Por la noche, función teatral. Se puso en escena el gran drama del ilustre escritor dramático Joaquín Dicenta, «Juan José».

Todos los papeles estuvieron muy bien hechos, distinguiéndose sobre todo, el papel de Juan José y Rosa.

Se recitaron unas hermosas poesías, tituladas «Entre Peñas» de Salvador Ferrández y estuvo a cargo de la muy aplaudida e inteligente jovencita señorita Teresita Soler.

Se puso en escena también un gran juguete en poesía de nuestro compañero Salvador Ferrández, con el título de «Esencias de la Industria Hepardeñera», (en valenciano).

Estuvo muy bien desempeñado un papel que hizo de Menador Teresita Soler, la cual fué muy aplaudida.

Asistió a la función la banda «Blanco y Negro» y tocó varias piezas entre ellas, Francia.

El «Cero Progreso» cantó «Día de Pesca» y juntamente con la banda, cantó «El aristócrata».

Fuó aplaudido.

Este es el simple detalle del programa de nuestra fiesta.

Solo decimos, que el 1.º de Mayo, es ya región en el espíritu trabaja-

der de Elche y cada año la preponderancia del acto, es más hermosa. Solo falta, convicción para reivindicar nuestros derechos.

Por la Comisión, A. CAÑIZARES

Las manos deben ser cuidadosamente lavadas muchas veces al día y siempre al dejar el trabajo en los talleres u oficinas, antes de salir del colegio, al ponerse a comer y cuantas veces se haya tocado un objeto sucio o polvoriento.

### Señores fabricantes de trenza

Llegan a nosotros muchos trabajadores diciéndonos que el encargado Pace los trata de *igosos!* y otros adjetivos malsonantes.

También se nos ha dicho, que el Sr. Sansano, está dispuesto a corregir tal anomalía.

Hágale, D. Vicente, porque de lo contrario, nos van a oír los sordos.

La verdadera manera de socorrer a los pobres, es ponerlos en condiciones de no necesitar socorro.

LESSER

### CIRCULO OBRERO ILLICITANO

Servicio médico

Arrabal: D. Juan Micó Serrano.

Llano: Don Manuel Martínez Magro.

Centro y Santamaría: Don Andrés Brú Gomis.

## TRABAJO

OTRO QUE TAL

D. JOAQUÍN AZNAR SEVILLA

Este es el nuevo e impertérrito adalid que ha entrado en liza.

Y no se crea que lo efectúa, como otros, para arrojar una piedra y retirarse bonitamente por el foro. No. D. Joaquín viene dispuesto a contestar a todo. Si, todo. Ya lo verán ustedes. Verdaderamente hacía falta un hombre así.

No lo habiéramos querido; pero, señores, era una pejiquera, paranoicos que respetamos a los hombres juiciosos y justos, desapasionados y prudentes que nos respetan, el que, falto de honra política, jugara impunemente con la nuestra. Cuatro caballeros trapisondistas y bellacos, ladinos y traicioneros, que no son tan malos por el daño que causan, como por el que, con la intención que los guía, se proponen causar, pretendiesen hacernos blanco del odio que sienten por la organización obrera, y que, después de habernos provocado, cuando nos plantamos para contestar a sus ataques, tratan de salirse por la tangente de que no quieren discutir.

Ahora no ocurrirá caso de negarse a la discusión, porque aun cuando D. Joaquín es varón acostumbrado a hacerse el desentendido, nos contestará a todo, y así lo ha prometido en letras de molde.

Mas como abrigamos la íntima confianza de que hemos de convencer al integérrimo y nuevo paladín llegando con él a un acuerdo, prescindimos por el momento de otros argumentos, para que no se diga que cazamos mosquitos a cañonazos, y nos fijamos sólo en un punto, aquel en el cual D. Joaquín, que pasa por muchas cosas haciendo como que no las vé, interpreta caprichosamente una cuestión de procedimiento.

Si contra lo que creemos, D. Joaquín no estuviese de acuerdo con nosotros, sírvase contestarnos el próximo domingo y tenga la seguridad de que hemos de procurar convencerle, siendo para ello todo lo explícitos que el caso requiera.

El punto en que el célebre y celebrade D. Joaquín interpreta mal la cuestión de procedimiento, es aquel de que se ocupa en su artículo y por el cual quiere que una cosa escrita aquí en Elche y sobre cuya veracidad, después que no se quería discutir con nosotros, ni verbalmente ni por escrito, proponíamos el nombramiento de un Tri-

# Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

bunal de honor designado por ambas partes por mitad, o todo él por la persona que nos impugnaba, se comunique a Madrid, donde, naturalmente, se conocen las cosas ilícitas algo menos que en el propio Elche. Y se quería esto, no para pedir el fallo de los matritenses, que aunque siempre hubiere sido una proposición absurda, habría estado menos desproporcionada, sino para que, si allí querían, sin excitación, y solo de *mutu proprio*, pudiesen preguntar sobre quienes eran unos y otros. ¿Hase visto nada tan insólito e irregular?

Y he aquí el procedimiento sobre cuya anomalía queremos convencer a nuestro inclito contrincante.

Al efecto vamos a establecer una hipótesis para deducir de ella una consecuencia.

Supongamos que contra toda verdad, razón y justicia, uno acusa a otro de pertenecer a la turbamulta de los predestinados. Este otro, que por ser hombre de honor no vive con vilipendio, sino con dignidad, dirá a su impugnador: esa acusación no revela el estado de opinión de un pueblo, sino el de un individuo o grupo de individuos impulsados por el odio. Como prueba de que faltáis a la verdad, y ya que en ninguna forma queréis discutir, nombremos un Tribunal de honor, designado por mitad, que, compuesto de ilicitanos o de personas que residan en Elche, me juzgue y os juzgue, y si esta forma de designar el Tribunal, que es la equitativa y justa, no os satisface, nombrade todo él por vosotros. Y que después de estas palabras, y con arreglo a la teoría y procedimiento de este D. Joaquín, los impugnadores de aquel otro le dijeren al acusado: no, hombre, no; eso enviémoslo a Madrid, no ya para que fallen, sino para enviarlo. Si en

Madrid quieren ya preguntarán quienes somos unos y otros.

¿Le parece este lógico, procedente, racional, al *compañero* D. Joaquín, éste varón a quien, por lo visto, tanto gusto dá el tener un «compañero?»

Para proseguir, caso de que el criterio de D. Joaquín discrepe del nuestro, esperamos la réplica.

SENTADOS

## Reglamento (7)

### Higiene Municipal para la Ciudad de Elche

Año 1916

#### ART. 8.º.—VAQUERIAS, CABRE-RIAS Y BURRAS DE LECHE

No se podrá abrir al público ninguna vaquería sin que se demuestre que está bien ventilada, alumbrada, limpia, con previa visita del Inspector Municipal y pago de los derechos al estado. R. O. 8 de Agosto de 1867 y R. D. de 24 Febrero 1908.

Los establos deberán tener 20 metros cúbicos de capacidad por vaca y 8 por oveja teniendo el piso asfaltado o pavimentado con declive para la fácil limpieza y baldeo.

Las jarras, garras y demás utensilios estarán completamente limpios y si son de cobre estañados con estañe fino.

En el momento en que en una vaquería se declare una enfermedad en el ganado, queda prohibida la mezcla de la leche de las vacas enfermas con la de las sanas.

Toda persona atacada de enfermedad contagiosa o que haya estado en contacto con algún enfermo de esa naturaleza, no intervendrá en ninguna de las operaciones de la vaquería.

En ningún caso se autorizará la apertura de ninguna vaquería en el interior de la población como no sea en edificio construido para ello con revisión por el Inspector de sanidad.

Las vacas destinadas al producto de la leche serán objeto de un esmerado cuidado higiénico en limpieza y alimentación.

Terminantemente prohibida la estabulación o crianza de cabras dentro de la población.

Antes de ordeñarse tanto las vacas como las cabras, deben ser lavadas sus tetas con agua jabonosa.

Prohibida la estancia en vía pública de las cabras, por cuanto estas en su orina y en sus excrementos expulsan de su organismo el microbio llamado *micrococcus suis* llamado productor por contagio de la fiebre de Malta o Mediterránea así como la leche producida por este animal debe cocerse siempre antes de ingerirse pues también en ella existe el micrococo.

Queda prohibida la venta para consumo público de la leche de animal en época de celo, de las recién paridas y la de las afectas de infemomania.

Todas las vacas destinadas a la producción lechera serán sometidas a las inyecciones reveladoras; las que resulten tuberculosas serán sacrificadas en cumplimiento de lo que dispone el Artículo 157 del reglamento de Policía sanitaria de los animales domésticos.

(Continuará).

## Notas de la Región

### Galloza de Segura

Los obreros albañiles años atrás reuniéronse en más de una ocasión para regularizar un cierto número de horas de trabajo, iguales en invierno como en verano; pero falto de conocimientos por partes de unos, falto de espíritus sociales por otros, nunca llegaron a entenderse. Debido a su desunión fueron víctimas del propietario, trabajando en verano de 14 a 15 horas y, paseándose sin dieta en invierno porque los días tenían menos horas de trabajo. Los propietarios burgueses el 90 por 100 guardaban sus obras para el verano, para explotar a la humanidad vestida con trago de obreros. Se aplazaban las construcciones y reparaciones para los días largos del caluroso verano.

¿Creían los propietarios que el estómago de los obreros y el de sus hijos se podían apagar para comer cuando los días fueran largos?

# TRABAJO

Los obreros albañiles vienden las mejoras de los rastrilladores 50 céntimos más por quintal; los espadadores próximos a 23 céntimos por quintal; los costureros de 10 a 15 céntimos por docena más; y los barberos que trabajaban todo el domingo hoy trabajan hasta las dos de la tarde.

Los albañiles despertando del letargo de ignorancia en que dormían por parte de unos, y buena voluntad de otros, reuniéronse en la primera semana del mes actual y acordaron por unanimidad trabajar nueve horas diarias en todo tiempo a partir del día 18 de Abril por el mismo precio que venía cobrando cada operario.

La fecha designada llegó y todos cumplieron su palabra, abandonando cada cual su trabajo a las cinco de la tarde. Muy bien por los obreros albañiles. Ahora tenéis tiempo de descansar de la fatiga del trabajo. Ahora tenéis lugar para instruir y estudiar que es la fuente que fecunda el conocimiento, la civilización y el progreso.

Obreros albañiles, en nombre de mis compañeros de oficio y en particular mío os doy la enhorabuena por vuestro triunfo. Podéis contar incondicionalmente con aquellos que pueda haceros útil. Constituides todos en sociedad que es el centro donde se persevera y conserva la unidad de la idea.

A todos los obreros en general:

Cuando estas cuartillas lleguen a vuestra vista, habrá pasado el 1.º de Mayo; día que lo solemnizan todos los obreros. Es una fecha que debéis tenerla presente para el futuro, puesto que también somos obreros nosotros. Unas advertencias.

Primera. Las sociedades que sus socios no corresponden con la cuota no pueden existir.

Segunda. Las sociedades que no hay unidad de idea caen a tierra; y

Tercera. Los operarios de las sociedades derrumbadas pasan de operarios a sirvientes y esclavos.

Vosotros elegir. Para otra ocasión me preocuparé y detallaré las advertencias.

MANUEL MARCO.

Callosa de Segura 29 4 17.

## Proporción!

Se venden las herramientas de un taller de hojalatería; mas una máquina universal n.º 4.

Dará razón Salvador Ferrández, Plaza 1.º de Mayo, número 9, Elche.

## El Círculo Obrero

### Sobre las estudiantinas

La Junta Directiva no interviene

Para mejor aclarar algunos puntos de los tratados por el decano de los periodistas ilicitanos D José Pérez en el estimado colega «La Libertad» del domingo último, tenemos que decir que la Junta Directiva del Círculo Obrero no tiene intervención alguna en esas estudiantinas que suelen salir a recoger secerres para algún enfermo, y que, ni las autoriza, ni puede desautorizarlas, aun cuando partan de la plaza de Joaquín Costa, que es donde está instalado nuestro domicilio social.

El Círculo Obrero, como las Sociedades que hay allí domiciliadas y tienen establecido el secerre, auxilia a sus enfermos, según la gravedad de la dolencia, con las cantidades señaladas en Reglamento. Cuando algún socio o socia enfermos sea de ingreso reciente y no tiene derecho a secerre, pueden poner una mesa petitería en el interior del local, y así se hace. Sólo en algún caso extremo, tal como el del enfermo que tenga que ir a hacerse una operación quirúrgica fuera de Elche, o en algún otro semejante para el que, evidentemente, no basta el secerre de la Sociedad, es cuando se suele organizar una estudiantina por personas del Círculo Obrero, que nunca son los compañeros de la Junta como tales individuos de ella.

Ahora bien; estas veces que solemos organizar estudiantinas — siempre para casos especiales y extraordinarios como los citados — son relativamente pocas. Lo frecuente es que dichas estudiantinas sean organizadas por y para personas apartadas del Círculo Obrero, personas que, por ser pobres, hacen mal de no estar en la Sociedad de su oficio y socorriéndose mutuamente con los suyos, adonde, más aun que un derecho que les pondría a salvo de implorar la caridad pública, tienen un deber de figurar, para contribuir con su peculio a su propio sostenimiento en caso de enfermedad sin ser una carga pesada para sus compañeros de trabajo que más previsores y celosos defensores de su suerte, se organizan para mejorar su condición.

La Junta Directiva de la Sociedad, no puede, pues, impedir la formación de estas estudiantinas, aún cuando se organicen en la

puerta del Círculo Obrero, pero siempre en medio de la calle, por que se mueven en la vía pública.

¿Por qué esos obreros — hombres y mujeres — que viven apartados de la organización, no se asocian con sus compañeros de trabajo, con lo cual serían los primeros beneficiados? Esa es la causa del malestar social de que ellos mismos son los primeros víctimas.

El día que los trabajadores todos abandonen la taberna por la Sociedad, ese será el primero de su redención.

## Telegrama oficial

Calle. Elche miles perros. Niños y médico mordidos; mujer muere hidrofobia.

Hay casas cuatro canes.

Dánles calzado y vestido.

Pontorril'as transeúntes, peligro muerte.

Elche convertido perrera.

TOMAS MATAPERROS

No se merecen la libertad y la vida, sino aquellos que saben ganarla.

GOETHE

## Convocatorias

Sociedad de Cortadores de Lonas para Alpargatas

A los compañeros asociados y no asociados

Se convoca a Junta General extraordinaria para hoy domingo seis de Mayo a las dos de la tarde, para tratar y resolver sobre los oficios remitidos al Centro Industria Alpargatera.

Se encarece la más puntual asistencia.

Elche 6 Mayo 1917. — El Presidente, José Ferrández; el Secretario, José González.

### Juventud Socialista Obrera

Se convoca a Junta General ordinaria para hoy domingo 6 del que cursa a las dos horas de la tarde y en el domicilio social con el fin de cumplimentar lo que previene en el artículo 29 de nuestro vigente reglamento.

En esta Asamblea, el Comité dará a conocer algunos

puntos importantes que ahora no podemos señalar.

Se encarece puntual asistencia de los jóvenes.

### EL COMITÉ

Sociedad artística «Coro Progreso»

Esta entidad celebrará asamblea general ordinaria mañana lunes 7 del que cursa a las ocho y media de su noche y en el local de ensayos.

Asuntos de interés, reclaman la presencia de todos sus asociados a esta junta.

## NOTICIAS

### Pésame

Se le damos muy sentido a la compañera de Redacción Francisca Amorós Marc, por el reciente fallecimiento de su padre, ocurrido en Caudete, donde residía.

## ¡Gran ocasión!

Se venden a precios reducidos, dos máquinas (de segunda mano) de coser marca SINGER y una de brazo para componer toda clase de calzado. Dirigirse a

José Antón Santoro

Calle Retor, núm. 1.

## La Catalana

Gran tintorería, quita-manchas y limpieza de toda clase de prendas, montada con los últimos adelantos, de

## JUAN CEVA

Especialidad en limpieza en seco de toda prenda quedando como nuevo, limpiándose los trajes en nueve horas.

Se tintan toda clase de colores empleando los mejores tintes antiguos.

Se tintan lutos al día, empleando el negro carbón.

Las ropas negras se tintan en diferentes colores.

Esta casa responde de todos los trabajos.

Economía y esmero.

Despacho: Plaza Mayer, 16.

ELCHE

Tip. J. Agulló Sánchez. — ELCHE

ANUNCIOS

Servicio de Encargos  
**Crevillente, Elche, Alicante**

Y VICE-VERSA

**Salvador Tomás (a) Colchenero**

COMBINACION CON LOS ORDINARIOS DE MADRID

BARCELONA Y VALENCIA

CREVILLENTE.—Mayor, 1

ALICANTE.—Plaza de Isabel II número, 10

ELCHE.—Juan Quirant Mateu San Juan. 4

**Gran Sastrería**

DE  
**JOSE B. MATEU**

Perfección en el corte

Prontitud — Economía

— Elegancia

MAYOR, 11.—1.º

(Chic Parisien.)

— Alicante —

**"Café Tupinamba"**

Plaza de Abastos, 8

El dueño de este establecimiento económico no ha reparado en gasto alguno para presentar al público un buen café al insignificante precio de CINCO CENTIMOS.

Café con gotas 5 céntimos

Café con leche 5 céntimos

**Aguas del Vichy**  
**VALENCIANO**

**Bicarbonatadas Magnésicas**

Son tantas las aguas minerales más o menos medicinales las que se venden en España, que acase estén agotados los adjetivos para calificar a cada una como la mejor.

Al descubrirse y explotarse el manantial de estas aguas no seremos nosotros quienes alabemos sus cualidades, sino el público al cual las ofrecemos.

Como aguas minerales medicinales serán los enfermos del Estómago, Intestino, Hígado, Orina, Estreñimiento y Diabetes, los que se encarguen de acreditarlas; hoy podemos afirmar con las certificaciones de los enfermos, que en 6 meses solo que son conocidas del público, pasan de 400 las curaciones.

Los efectos curativos son rápidos y los enfermos sometidos a su tratamiento encontrarán la curación de su dolencia en plazo breve.

Esto ha sido causa que el elemento médico las tengan en primer lugar en capitales que son ya las conocidas por su acción rápida y curativa.

Como aguas de mesa son tan agradables al paladar que las personas de gusto delicado las encuentran exquisitas y finas.

Se vende en todas las Farmacias, Droguerías, Hoteles y Restaurantes de toda España

**JOSE VIVES VIVES**

**REPRESENTANTE**

de Casas editoriales: Obras de Medicina, Farmacia, Veterinaria, Legislación, Filosofía Sociología, Ciencias, Artes, Literatura, Pedagogía, Historia, Contabilidad, Diccionarios, etc., etc.

**Ventas al contado y a plazos**

**ELCHE**

**¡Alto!**

Francisco Mereno Blasco, compra ESTOPA de cáñamo a 55 céntimos la libra.

No equivocarse

Rincón d. San Jorge 11 y Casas Virgen 11.

**¡Atención!**

Se **COMPRAN** estopa de cáñamo, de primera a 1'10 kilo; de segunda, a 1 peseta; de tercera, a 90 céntimos kilo; y la de cuarta, a 80 céntimos.

Se vende sega de estopa de cáñamo de todas clases. Compras y ventas al contado.

No equivocarse:

**Francisco Martínez Bascual**  
San Juan, 17.—ELCHE

**Costureros**

En la calle Mayor Llano, número 14, se compra estopa de cáñamo, larga, buena a 55 céntimos la libra.

No equivocarse, Mayor Llano, número 14.

**TRABAJO**

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas  
y de las Sociedades Obreras.—ELCHE